

【学校教育目標】
自律・挑戦・認め合い

【今年度重点目標】
主体的にコミュニケーションを
図る生徒の育成



み お
水 脈

小樽市立潮見台中学校
小樽市潮見台1丁目17-1
ホームページ公開中

潮見台中学校



自分を磨く夏に

校長 佐川 聖明

「猛暑」という言葉が北海道にも当てはまるようになるとは…。連日、30度、場所によっては35度を超える暑さが報道されています。本校では朝、帰り等の健康確認や水分補修の奨励等の熱中症対策を施しておりますが、体調が優れない場合は無理をせずに休むということも大切な自己防衛です。ご家庭でもお声がけ、体調確認をいただければと思います。

また、授業参観やジャンブルカップには多くの方にお越しいただきまして、ありがとうございました。自家用車での来校自粛についても、多くの皆様方に遵守いただきましたことに、重ねて御礼申し上げます。10月2、3日には文化祭も予定しておりますので、また多くの皆様方にお越しいただければと思います。

さて、生徒の皆さん。明日から待ちに待った夏休みです。何をして過ごしますか？遠い私の夏休みを振り返ってみると、海水浴が楽しみでした。身近に海がない場所に住んでいた私にとって、海は非日常空間。電車で1時間ほどの江ノ島海岸に行ったものです。駅を下りると潮の香りが漂い、老若男女が吸い寄せられるように砂浜へ。決して透明感のある海水ではないが、ヨットやサーフィンがいかにも「湘南（しょうなん）」を演出していて、夏を大いに満喫しました。先日の修学旅行で江ノ島海岸を訪れた際には、潮の香りが当時と変わっておらず、つい感慨深くなりました。

そうすると、歩いて海水浴場に行ける小樽は恵まれています。海水も綺麗だし、浜辺でバーベキューもできます（関東、関西のほとんどの海水浴場で火気の使用は禁止です）。海難事故にはくれぐれも気をつけて、海水浴を楽しんでください。

話は戻りますが、皆さんはどう30日間を過ごしますか？やはり、これだけの時間を使いこなすには、この休みをこう使うという「目標」が重要になっていきます。先月行われた中体連壮行会の中では、

各競技の代表から、個人やチームとしての「目標」（1つでも多く勝つ、全道大会出場を目指す等、様々）が語られました。それぞれ、目標があるからこそ頑張れるのであります。

では、この夏休みにどのような目標をたてますか？昨年と同じ時期の学校だよりに、「毎日7時に起きる」とか「スマホに触るのは1日2時間まで」など、少し頑張ればできるという具体的な目標を持って取り組んでください、と綴りました。目標は大きすぎず、小さすぎず。少し頑張ればできる、くらいのものが最適です。110%くらいの努力で達成できる目標を設定し、その達成に向け30日間を過ごしましょう。

そして、それ以上に大切なのが、皆さんの生命の安全。青信号であっても、道路の横断時必ず左右確認をしてください。こまめに水分を補給し、少しの体調不良でも体を休める意識を持ってください。

また、スマートフォンの扱いも注意しましょう。文字にすると本意が伝わらないことも多く、捉え方のズレも生じやすくトラブルの原因となります。さらには、人によって夜遅いと感じる時間や「使いすぎ」と感じる程度は違います。そのことで相手に迷惑をかけてないか必ず考えましょう。（ちなみに小樽市では小中学生の夜10時以降におけるスマートフォンの使用はNGです（「おたるスマート7」より）。

30日後、自分磨きに精を出し、一回り大きくなった皆さん方に再会できることを楽しみにしています。



<保護者の皆様へ>

8/9(土)~8/14(木)学校閉庁日です

「小樽市立学校における働き方改革行動計画」により上記日程は学校閉庁日となります。ご理解とご協力をお願いします。なお、緊急の場合の連絡先は下記の通りです。

●緊急時の連絡先(平日 8:50~17:20)

小樽市教育委員会

電話 32-4111(内線7523)

●夏休み期間中の本校の電話受付時間

平日8:00~16:45

(参考:本校職員の勤務時間 平日 8:15~16:45)

上記時間帯外は空いていないことが多いので、学校への忘れ物には注意するよう、お子さんにお声がけをしてください。

<主な相談窓口>

右のQRコードをご利用下さい⇒



3年英語科 出前授業開催

本校では小中の連携だけではなく、高等学校との連携にも取り組んでいます。その一貫として、7月10日に小樽潮陵高校の先生方を招いての出前授業を、3年生英語科において実施しました。

参加生徒全員が「楽しかった」とアンケートに回答し、来たるべき高校生活へ意欲を喚起した授業とすることができました。



総合的な学習 発表会・参観日終了

7月7日～9日、各学年で行われた総合的な学習の時間におけるまとめ発表会・参観日を行いました。とても暑い中でしたが、それぞれたくさんの方の保護者の皆様方にご参観いただきまして、ありがとうございました。

1年生は市内研修を中心に、小樽の魅力についてまとめ、発表することができました。2年生は宿泊研修を通して札幌における町おこしと小樽の発展へのヒントを、3年生は修学旅行で学習した鎌倉のまちづくりを参考に、小樽をよりよい街にするための提言を行いました。3年生の発表は1、2年生で培った「伝える」力を発揮しさすがの内容で、見学した1、2年生にも良いヒントとなりました。

今回の経験を1、2年生は次年度の学習に、3年生は入試や進学に向けてより活かし、幅広い力として身につけていってほしいと思います。

各種学習調査 結果を返却しました

2年生で4月18日に行われた標準学力調査、3年生で4月16日、17日に3年生で行われた全国学力・学習調査の個人結果をそれぞれ返却しています。標準学力調査における結果と課題は以下の通りです。全国学力・学習調査の全体の傾向と課題については後日お知らせいたします。

標準学力調査：2年生

国語・数学・英語いずれも全国平均に届きませんでした。国語では言葉の使い方と情報の扱いは高い数値でしたが、書くこと、読むことに関して課題が見られます。数学ではデータを活用した問題に、英語では特に書くことに関してそれぞれ課題が見られました。

今後の取り組み

- ① 各教科で「考えを言語化する」活動を増やし、ペア・グループで説明させる活動を通して記述・表現力を養います。
- ② 自分の考えをまとめる、伝える、相手の考えを聞いて理解するといった、コミュニケーション活動を重視した授業を展開します。
- ③ 各種コンクールを活用し、読む・書く機会を増やします。
- ④ 学習会等を活用し、さまざまな問題に触れて思考力・判断力・表現力を伸ばす機会を確保します。

9/7クリーン作戦 ご協力をお願いします

夏休み明け9月7日(日)、潮見台小中PTA合同によるクリーン作戦を実施予定です。案内が配布されておりますので、参加希望者は8月25日までに参加申し込みを提出ください。毎年秋空の中、短時間ではありますが地域とともに進んでいる行事です。

ぜひ親子で奮ってご参加ください！



9月7日(日) 8時50分 潮見台小集合
9時～10時15分 清掃活動
※軍手・火ばさみはご持参ください。

中体連全道大会迫る！！

各競技いよいよ近づいてきました。健闘を期待しています！

・剣道 個人・団体 阿部 遥乃(全道大会出場) ※敬称略

スマホ・SNSの使い方に注意を！！

夏休みに入りますが、夏休みのきまりをよく確認し事故やケガなく楽しい夏休みにしてください。また、例年SNSなどでのトラブルも散見されます。嫌な思いをしない・させないためにも今一度使い方について、ご家庭でも確認をお願いいたします。

夏休みのきまりやネットトラブル・いじめ防止については潮見台中HPにも掲載しています。ご確認下さい。



8月の主な予定



日	週	行事予定
1	金	全道中体連バドミントン大会(小樽)
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	小樽イングリッシュキャンプ スポーツデイ
8	金	スポーツデイ
9	土	学校閉庁日
10	日	学校閉庁日
11	月	山の日 学校閉庁日
12	火	学校閉庁日
13	水	学校閉庁日
14	木	学校閉庁日
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	学習会 樽っこサポート(9～11時)
20	水	学習会 樽っこサポート(9～11時)
21	木	学習会 樽っこサポート(9～11時)
22	金	小中学校始業式 ALT着任式【3時間授業】《給食なし》 小中連携合同研修会(小)PM 学校運営協議会②
23	土	
24	日	
25	月	定例職員会議【5時間授業】 教育実習生着任式
26	火	市P連第4回事務局会議 SC来校
27	水	PTAクリーン作戦打ち合わせ
28	木	9月分掌会議【5時間授業】
29	金	
30	土	
31	日	

職員室より

今年は例年になく蒸し暑い日が続いています。4月に始まった今学期も本日で一旦終了です。休み中は交通事故や水の事故等に気を付けながら、学習を進めたり普段できないことにチャレンジしたり、リフレッシュしながら有意義な休みにしてもらえればと思います。来月22日、また元気に登校してくるのをお待ちしております。(教頭 石澤)